



学校だより

令和 4年 11月 29日
No. 8 12月号
横浜市立瀬谷第二小学校
校長 渡辺 正規

学校教育目標

友情わく 力わく 希望わく 毎日わくわくする学校

よさを認めて

校長 渡辺 正規



R4.11.19 オータムキャンパスにて

校庭の木々も色づき、カレンダーは残すところあと一枚となりました。

先日の土曜授業参観には、たくさんのご来校ありがとうございました。少し緊張しながらも、一生懸命授業に臨む様子を見ていただくことができたのではないのでしょうか。一部、専科や教科担任なども公開することができました。大変うれしく思います

放課後のPTA主催によるオータムキャンパスへの参加者もなんと多かったことか。ボランティアの方々の応援も受けながら、手作りの味わいと、驚きに満ちた謎解きゲームとなっていました。子どもたちは興奮

気味に、大いに楽しんでいました。

11月は2年生の秋の遠足、歌声やリコーダー奏を響かせた3年生の区音楽会（希望者）、近隣3校で競った5年生の区球技交流会がありました。他学年でも様々なことに挑戦することができ、まさに実りの秋を実感できました。地域に目を向けても同様です。第二地区文化祭、ちびっこフェスティバル等にも、子どもたちのたくさんの笑顔がありました。

地域全体で、子どもたちにわくわくする体験をさせたいとの願いがひしひしと感じられます。大人がわくわくしながら準備することが成功につながっているようです。それと同時に本校の子どもたちの素直さを感じます。だから伸びるのだなと。

さて、その中で、子どもたちの思い、言葉などを拾ってみました。

「ドンマイ、気にするな。次の試合頑張ろう。」「ナイスクリア。よかったよ。」「〇〇さんがいいところに動いていました。」「〇〇小学校、上手だったね。」「〇〇さん、〇〇のことよく知ってるね。」。もちろん日々たくさんあります。他の人のよいところや頑張りに気づいて、それを言葉にして相手に伝えられることができるのは素晴らしいことです。大人が価値づけていこうと職員で確認しているところです。困っている友達にそっと寄り添って考えられる子など、行動に対してもです。認められた子への承認だけでなく、周りにも「その行動がよいことなのだ」ということが定着していきます。発達段階によって、声のかけ方も考えます。みんなの前で言うか否か、間接的がよいかなど。

「そうは言っても、どうしてもよくないところばかり目についてしまい、叱ってしまうのです。」という声も聞こえてきそうです。もちろん、よくないことはよくないと言わなければならないときもあります。学校では、まずは1つずつめあてを決めて、それができたら認める（ほめる）ことを粘り強く続けていくことを確認しています。よいところはすかさずほるだけではなく、見通しをもたせたり、視覚的に示したりするなど様々な支援も合わせてです。

12月になり、人権週間が始まります。「私ってこんないいところがあるのだ」と思ってもらえる声かけを続け、よい新年につなげていきたいと思えます。

☆瀬谷第二小学校ホームページに、日々の学校の様子を、「わくわくレポート」として不定期でアップしています。合わせてご覧ください。





11/2(火) 2年生 泉の森校外学習

気持ちのよい秋晴れの中、泉の森公園へ校外学習に行ってきました。公園では、グループでのオリエンテーリングを行い、どんぐりや落ち葉を拾うなど、秋を感じる活動を楽しみました。友達と力を合わせて、笑顔で課題に取り組んでいました。自然豊かな公園の中を、のびのびと歩いて回りました。

また、公共の乗り物・電車を使っの初めての校外学習でしたが、マナーを守り、静かに乗車することができました。



11/7(月) 3年生 区音楽会

区音楽会では、斉唱「魔法のあいことば」、リコーダー奏「花笛」を演奏しました。声をそろえて歌えるように、リコーダーでは、なめらかな音が出せるように中休みも練習してきました。本番では、広いホールにも響き渡るようなきれいな声で歌うことができました。また、リコーダー奏も指づかいは難しかったですが、練習した成果を十分に発揮することができ、自信をつける経験となりました。

3年生は、9月下旬から学年総合として<音楽会グループ>と<演技グループ>に分かれて活動してきました。演技グループは、来年の3年生のために、運動会の演技の動画を残そうと取り組み、当日に負けないぐらいメリハリのあるカッコいい姿を動画におさめることができました。どちらのグループも充実した総合の学習となりました。



11/11(金) 5年生 瀬谷区球技交流会

南瀬谷小学校にて瀬谷区球技交流会を行いました。運動会直後から本番に向けて練習をスタートし、バスケットボールは体育館、サッカーは校庭に分かれて取り組みました。チームでめあてを立てて練習したことで、チームワークの大切さに気付くことができました。

当日は、天気に恵まれ、練習の成果を発揮して元気にプレーしていました。自分が試合に出ていないときは、試合を観戦しながら素晴らしいプレーに拍手したり、相手チームを称えたりする姿が見られました。スポーツを通じて、南瀬谷小学校と瀬谷さくら小学校の5年生との交流を深めることができました。



個別支援級 「カラフル」野菜研究所

昨年度チャレンジした「レインボーコーン」に今年も挑戦しました。今年こそ、幻の青色を实らせるために、昨年度のコーンを「濃い紫、薄い紫、濃いピンク、薄いピンク」に分けて植えました。実ったレインボーコーンを並べてみると、植えた種と近い色になることに気づいたり、コーンの粒を一粒一粒丁寧にはがし、数を数えたりしました。夏の収穫を終えた畑には、レインボーラディッシュや二十日大根、100個の玉ねぎの苗が植えられています。

まだまだ「カラフル」野菜研究所は続きます。



1年 橋戸原公園で秋探し(校外学習)

生活科『あきと いっしょに』の学習で、橋戸原公園に秋探しに行きました。「どんぐりをひろったよ。」「大きな葉っぱを見つけたよ。」「バッタをつかまえた。」など、子どもたちの弾むような声が公園に響き渡っていました。また、公園でのルールを一人ひとりがしっかりと守り、けがすることなく、楽しい時間を過ごすことができました。今後は、拾ってきたものを使って、秋あそびをする予定です。



4年 運動会という大きな行事を終え、11月はそれぞれのクラスで総合の学習を進めてきました。

1組のテーマ「リサイクル」

自分たちにもできる身近なリサイクルに挑戦しています。牛乳パックで紙すきをしたり、牛乳パックがどのようにリサイクルされているのかを調べたりしました。また、全校にチョークのリサイクルの協力を呼びかけて、チョークの欠片を集めました。

2組のテーマ「防災」

学校の防災備蓄庫の中を見学したり、校長先生に話を伺ったりして、学校の防災について知識を深めています。また校外に出て、地域の防災施設を確認するなど地域の防災に対する意識や考えも深めています。

3組のテーマ「食品ロス」

給食の大切さや、残食の量を栄養士の先生にインタビューしたり、給食から出た野菜の皮などを使用しコンポストを作ったりしました。作ったコンポスト肥料は企業や瀬谷西高校と連携し、フラワーロードの活動に寄贈しました。

6年 小学校生活最後の運動会が終わり、いよいよ卒業に向けての活動が始まります。その一つが、「卒業文集」です。一人ひとりが書く文集のテーマは、『小学校生活を振り返って、自分が学んだこと・得たこと』です。「やっぱり、悔いなくやりきった運動会のことかな。」「低学年のころに比べると積極的に発言できるようになったな。」「あの言葉がきっかけで…」六年間の思い出振り返りながら、それぞれが自分の成長を感じ、作文を書き始めています。進むペースには、違いがありますが一生残るものを大切に書き上げようという思いでがんばっています。12月の個人面談では、保護者の方にも、目を通してもらいます。ぜひ、子ども達のがんばりを見ていただければと思います。



12月 行事予定

日	曜	学校行事・保健行事・児童活動等	完全下校時刻					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木	委員会活動⑧	14:20			15:15		
2	金	読み聞かせ(2年) カウンセラー訪問(午後)	14:35	15:20				
3	土							
4	日							
5	月	4年人権教室	14:35		15:20			
6	火	朝会 わくわく外遊び(5・6年) 職員授業研究会のため全校5時間授業	14:35					
7	水	横浜市小学校一斉授業研究会のため 全校13時下校	13:00					
8	木	健康安全の日 個人面談 校内作品展 個別校外学習①	13:30					
9	金	読み聞かせ(4年) 個人面談 カウンセラー訪問(午前)	13:30					
10	土							
11	日							
12	月	個別校外学習② 個人面談	13:30					
13	火	個人面談	13:30					
14	水	代表委員会⑧	14:20					
15	木	集会 わくわく外遊び(3・4年) クラブ活動⑧	14:20		15:30			
16	金	6年東京見学 5年人権教室 カウンセラー訪問(午後)	14:35	15:20				
17	土							
18	日							
19	月		14:35		15:20			
20	火	わくわく外遊び(1・2年)	14:35		15:20			
21	水	ロング昼休み	14:35					
22	木	大掃除	14:35		15:20			
23	金	冬休み前朝会 給食終了	13:30					
24	土	冬季休業 (12月24日～1月9日)						
25	日							
26	月							
27	火	学校閉庁日(12月27日～1月5日)						
28	水							
29	木							
30	金							
31	土							

★給食当番の白衣★
23日(金)まで給食があります。そのため、給食当番になった場合、白衣を洗濯・保管し、1月10日(火)に学校に持ってくるようにお願いします。

おしらせ

★個人面談・校内作品展★

8日(木)より個人面談を実施いたします。短い時間ではありますが、お子さんの成長した様子や、今後の支援の方向性など保護者の皆様とお話させていただき、充実した時間したいと思います。日程等は、先日お配りしたお便りをご覧ください。

なお、教室前廊下等に、図工の作品を校内作品として展示しています。合わせてご覧ください。

★人権週間について★

12月1日(木)～9日(金)まで人権週間です。「自分も相手も大切にしよう」をテーマとし、友達との適切なコミュニケーションを学びます。12月16日(金)2校時には、5年生を対象に、知的・発達障害についての理解を深めるために、瀬谷区知的障害理解啓発グループ「アントママ」の方々に授業をしていただきます。保護者の方も参観可能です。ご希望がある場合は、担任までお申し出ください。

★校外学習について★

今年度3月までに予定されている校外学習は、以下の通りです。詳しくは、各学年よりお知らせいたします。

- 1年 2月1日(水)湘南台公園
 - 3年 2月28日(火)泉の森公園
 - 5年 1月24日(火)ふれあいコンサート
- ※雨天決行。感染症の状況によって変更になる場合もあります。

★1月の主な行事予定★

- 10日(火)・11日(水)集団登校
- 10日(火)冬休み後朝会
地域防災拠点小中合同訓練
- 11日(水)給食開始
- 12日(木)委員会活動⑨
- 13日(金)わくわく外遊び(5・6年)
カウンセラー訪問(午前)
- 16日(月)～20日(金)校内書き初め展
- 18日(水)瀬谷区一斉授業研究会
全校13時下校
※1年2組、3年1組は14:40下校
- 19日(木)集会 クラブ活動⑨(3年見学)
※3年生は15:20下校
- 20日(金)わくわく外遊び(3・4年)
カウンセラー訪問(午後)
- 24日(火)5年ふれあいコンサート
- 25日(水)代表委員会⑨
- 26日(木)わくわく外遊び(1・2年)
- 27日(金)開校記念式 入学説明会
※1年生は4時間授業13:15下校
カウンセラー訪問(午前)

★児童の健康観察について★

現在、毎日健康観察票にて学校への報告をお願いしていますが、当面、学校への報告が不要になります。今後は、2か月分の健康観察票をお渡しますので、記録用としてお使いください。引き続き、登校前の検温や健康観察をしていただき、風邪症状があり、普段と体調が異なる場合は、登校をお控えください。

※カウンセラーへのご相談をご希望の方は、児童支援専任 坂本雅代、養護教諭 信時加奈、副校長までご連絡ください。Tel 301-0400

※感染症の状況等により、予定は変更になる場合があります。その場合は速やかにお知らせできるように努めます。ご承知おきください。